

(rh)einblicke 22

Mai

2005



#### **Termine**

Dienstag, 17.05., bis Besuch der französischen Gastschüler aus Beaune

Dienstag, 24.05.

Donnerstag, 19.05. Studientag (unterrichtsfrei bzw. Klausuren nach Plan)

- mündliches Abitur

Freitag, 20.05. 2.Tag des mündlichen Abiturs

(mit Beeinträchtigungen des Unterrichts ist zu rechnen)

Donnerstag, 26.05. Fronleichnam

Freitag, 27.05. Austauschtag (unterrichtsfrei)

Dienstag, 31.05. bis Fahrt von 48 SchülerInnen der Jahrgangsstufe 7 nach

Dienstag, 07.06. Beaune

Donnerstag, 09.06. Bekanntgabe der Beschlüsse des 2. ZA (Abitur) Montag, 13.06. Dichterlesung Ulla Hahn, 19.30 Uhr (Aula)

Donnerstag, 16.06. Studientag – (unterrichtsfrei bzw. Klausuren nach Plan)

Prüfungen im 1. - 3. Fach

Freitag, 17.06. 2. Prüfungstag (mit Beeinträchtigungen des Unterrichts

ist zu rechnen)

Mittwoch, 22.06. Sponsoringlauf\* ab 11.00 Uhr

Kennenlernnachmittag für die kommenden 5er

Samstag, 25.06. Entlassungsfeier der Abiturientia 2005; Abiball

Mittwoch, 29.06. Studientag – Zeugniskonferenzen

Donnerstag, 30.06. Konferenzen der SII nach dem Unterricht (14.00 Uhr)

Donnerstag, 30.06. bis

Dienstag, 05.07. Methodenschulung der Jahrgangsstufe 10 Mittwoch, 06.07. Ausgabe der Zeugnisse nach der 3. Stunde

In der Zeit vom 23.05. bis (fast) zum Ende des Schuljahres müssen Frau Guggenberger und Frau Grabbe-Vollmert vertreten werden. Dadurch bedingte Unterrichtsausfälle bemühen wir uns – soweit wie möglich – in Grenzen zu halten. Diesem Zweck dient auch die veränderte Fassung des kürzlich erschienen Stundenplans, die am Freitag, dem 20.05., veröffentlicht wird.

# \*Sponsoringlauf

Auf Wunsch der SV und in Absprache mit den SV-Lehrern sowie dem Eilausschuss findet auch in diesem Jahr ein Sponsoringlauf statt, dessen Erlös wieder zu gleichen Teilen dem Arbeitskreis Dritte Welt und der Schule bzw. der Arbeit der SV zugute kommt. Die Teilnahme ist freiwillig. SchülerInnen, die nicht teilnehmen wollen, werden in dieser Zeit unterrichtet.

Wie im Terminplan ausgewiesen soll der Lauf am 22. Juni um 11.30 Uhr beginnen und eine ähnliche Strecke wie im vergangenen Sponsoringlauf abdecken. Wie üblich schließen die TeilnehmerInnen Kilometer-Verträge mit ihren Sponsoren ab. Dabei wollen wir – ausgehend von den gemachten Erfahrungen – das Kilometergeld auf höchstens 1 Euro (progelaufenem Kilometer) begrenzen.



# Neuer

### Vorstand des Fördervereins

In der Mitgliederversammlung vom 10.05. wurde ein neuer Vorstand gewählt:

Vorsitzender: Rüdiger Herweg Vertreter: Friedrich-Hans Köhler Beisitzer(in): Rolf Alberts und

Stephanie Müller

Es bleiben als Geschäftsführer Dr. Martin Pötz sowie als geborene Mitglieder des Vorstandes

Dr. Jochen Hoffmann und

Jürgen Kempf

Den ausscheidenden Mitgliedern des Vorstandes Alexa und Joachim Detmer sowie besonders dem langjährigen Vorsitzenden Dr. Carl Müller-Platz gilt unser herzlicher Dank für ihr Engagement.

Die nächste Vorstandssitzung, zu der auch Gäste willkommen sind, wurde für Donnerstag, den 1. September, um 19.00 Uhr anberaumt (Tagungsort: Lehrerbücherei).

#### **Ende der Baustelle in Sicht**

In einer Arbeitssitzung am 11.05. wurde der Zeitplan für den Rückbau der Baustelle besprochen:

Aller Voraussicht nach wird die Baustelle auf Hof III bereits in den Sommerferien eingeebnet und mit einer sogenannten "wassergebundenen Oberfläche" versehen. Es bleibt nur ein aus Draht gefertigter Bauzaun in unmittelbarer Umgebung des Pumpwerkes, so dass dieser Hof nach den Ferien wieder von uns zu nutzen ist.

Mit der Fertigstellung des Turnhallenrohbaus ist ebenfalls bereits im Herbst zu rechnen. Gleichzeitig mit dem Innenausbau wird dann auch die Herrichtung des ehemaligen Bolzplatzes als regulärem Sportplatz durchgeführt werden, der natürlich ebenfalls vorerst abgesperrt bleiben muss.

Da bis zum Frühjahr 2006 wegen dieser Maßnahmen noch mit regem

Lieferverkehr (Kleintransporter) zu rechnen ist, bleiben Bretterwand und provisorischer Parkplatz bis zu diesem Zeitpunkt bestehen.

Den Planungen zufolge werden wir unseren neuen Sportplatz dann nach Ostern 2006 einweihen können.

#### Schulmuseum

Bleibendes Zeugnis der anlässlich des Jubiläums stattgefundenen Projektwoche ist ein kleines Schulmuseum im Keller unter dem Turnhallentrakt (gegenüber dem Archiv), in dem neben der Dokumentation der Geschichte unserer Schule auch Mobiliar und Unterrichtsgegenstände aus vergangener Zeit zu sehen sind.

Ebenso zählt zu den bleibenden Ergebnissen ein **Feuchtbiotop**, für das noch Wasserpflanzen gespendet werden können.

SchülerInnen, die sich dauerhaft um die Pflege der Anlage kümmern, sollten sich bei Herrn Schmidt melden.

Allen SchülerInnen und Kolleg Innen, die sich in der Projekt woche engagiert haben, nicht zuletzt auch dem in dieser Zeit stark beanspruchten Sekretariat und dem Hausmeister, der vieles, was fast unmöglich schien, doch möglich gemacht hat, an dieser Stelle noch einmal ein herzliches Dankeschön.

#### Jubiläum

Das Echo zeigt, dass das Schuljubiläum mit Projektwoche, Schulfest, Festakt, Ehemaligentreffen und Jubiläumsabend als gelungene Veranstaltung empfunden wurde.

den interessanten Neben Ausstellungen und Projektergebnissen, einem virtuellen Rundgang durch unser Gebäude, der bald auch auf unserer Homepage zu sehen sein wird, fanden die Vorführungen der neuen Artistik-AG von Herrn Mimkes und der Theatergruppe unter Leitung von Frau Ehrhardt großen Anklang in Schulgemeinde und Presse.

Insgesamt wurde der Festakt von etwa 350 Personen und der Jubiläumsabend von über 400 Personen besucht.

Die erzielten Einnahmen decken die Ausgaben weitgehend ab. Gleiches gilt für die Festschrift, von der mittlerweile etwa 500 Exemplare ver kauft wurden.



Festschriften oder Jubiläumsgläser können aber auch weiterhin über das Sekretariat erworben werden.

Gelungene Fotos von den Veranstaltungen werden übrigens gerne zwecks Archivierung bzw. späterer Veröffentlichung im Sekretariat entgegen genommen.

### Drehtürmodell

Das Drehtürmodell Fremdsprachen wird auch im kommenden Schuljahr weitergeführt. An selbstständiges Arbeiten gewöhnte SchülerInnen mit besonderer sprachlicher Begabung erhalten die Möglichkeit, mit Beginn der Jahrgangsstufe 7 Latein und Französisch parallel zu erlernen, wobei sich das insgesamt vierstündige Unterrichtspensum auf zwei Stunden Latein (1. und 3. Stunde der Woche) und zwei Stunden Französisch (2. und 4. Stunde) verteilt. Der versäumte Unterrichtsstoff natürlich selbstständig (unter Verwendung eines sogenannten Lerntagebuches) nachgearbeitet werden. Neben der Unterstützung durch die FachlehrerInnen dient eine vierzehntäglichen Wechsel stattfindende Zusatzstunde dazu, offen gebliebene Fragen zu klären oder aufgetretene Probleme zu bewältigen.

Wer sich dieser Doppelbelastung auf die Dauer nicht gewachsen sieht, kann jederzeit die hinzu gewählte Sprache abwählen und sich auf die ursprünglich belegte 2. Fremdsprache konzentrieren.

Die Klassenkonferenzen, die am Mittwoch der vorletzten Unterrichtswoche tagen, schlagen geeignete Kandidaten für dieses Projekt vor. Am darauf folgenden Freitag wird die Schule eine Informationsveranstaltung zu diesem Thema durchführen, zu der auch SchülerInnen und Eltern der bereits laufenden Durchgänge eingeladen werden, von deren Erfahrungen und Anregungen wir profitieren wollen.

Die Erprobung eines ähnlichen Modells zur Förderung des naturwissenschaftlichen Interesses befindet sich zur Zeit in der Diskussion.

